

El CDS, dispuesto a negociar con los socialistas y el PCA sólo de forma global en toda la región

El PSOE podría conseguir 12 de las 21 Alcaldías en disputa

C. F. y A. M.

El Partido Socialista podría conseguir alcalde en doce de los 21 Ayuntamientos en los que en las elecciones municipales del domingo pasado ningún partido político consiguió la mayoría absoluta. Cuatro de estos 21 municipios podrían estar presididos por independientes, tres por el CDS, uno por el PCA y uno por la coalición AP-PDP-UL. Los socialistas necesitarían contar con el apoyo del PCA y/o del CDS en la mayoría de los casos, a excepción de Vegadeo. AP es el partido que menos posibilidades tiene de copar algunas de estas Alcaldías, ya que sus posibles pactos se reducen a candidaturas independientes, como el caso de Muros de Nalón.

El CDS, que se vería beneficiado en tres municipios parece estar dispuesto a llegar a acuerdos con el Partido Socialista, según aseguró ayer a este periódico el secretario regional de dicho partido, Sabino López. «El programa del CDS —dijo— está más cerca del PSOE que de AP, como ya dejó bien claro el líder nacional, Adolfo Suárez, en su reciente viaje a Asturias». De todas las maneras, ésta sería una norma general de actuación de los suaristas en Asturias, aunque cabe la posibilidad de que en algún municipio concreto no se pudiera llegar a algún acuerdo.

Por su parte, el secretario regional del PCA, Francisco Javier Suárez, señaló a este periódico que su partido está dispuesto a ir a un pacto global con los socialistas en toda Asturias de cara a conseguir la gobernabilidad conjunta de los Ayuntamientos de mayoría de izquierda. Descartó que su partido acudiera a pactos puntuales, en determinadas localidades. «Nosotros ya hemos dicho durante la campaña que el resultado de los pactos de izquierda en los últimos cuatro años han sido positivos y estamos dispuestos a ir a ellos de nuevo. Queremos ejercer la mayoría de izquierdas, pero si los socialistas quieren llevar solamente su mayoría, eso es ya otro tema. Para pactar tenemos que trazar un programa conjunto, porque el PCA tiene su propio programa y va a los Ayuntamientos a ponerlos en marcha». Francisco Javier Suárez puso de manifiesto que sus concejales se someterán a la decisión del partido, descartando por tanto que alguna persona elegida pudiera salirse de esta norma.

Los socialistas que aún no han tomado una decisión firme, parecen estar dispuestos en principio a negociar con el PCA y CDS, de forma puntual y con aquellos independientes progresistas de algunos concejos.

El PSOE, según declaró Jesús Sanjurjo, no negociará en algún caso de forma global, ni con el PCA ni con el CDS, y descarta cualquier posible acuerdo con AP, en ningún caso. Señaló que «el PCA no es juez de nadie,

ni tan siquiera en Oviedo, y por lo tanto ni comunistas ni suaristas están en posición de fuerza para poder elegir», aunque reconoció que su apoyo será imprescindible en algunos municipios para que la Alcaldía pase a manos de partidos progresistas.

Los aliancistas por su parte, piensan que pueden llegar a acuerdos con el CDS, al menos en algunos de los Ayuntamientos en disputa, ya que según fuentes próximas al partido, puede haber candidatos del CDS que no respeten las disciplinas del partido. También tendrá que negociar con algunos independientes, en concreto con los de Muros de Nalón para asegurar la reelección de su alcalde, Laureano Díaz.

Los apoyos

Un total de 21 Alcaldías en toda Asturias están pendientes de la intención de voto de los diferentes partidos con representación municipal y que con su votos pueden decidir a un lado o a otro. Los 57 Ayuntamientos restantes tienen ya asegurados sus alcaldes al obtener los partidos correspondientes la mayoría absoluta. De estos 57 municipios, 32 tendrán alcalde socialista; 16, la coalición de AP-PDP-UL; 5, del PCA, y 4, independientes.

En los 21 municipios donde ningún partido alcanzó los concejales suficientes para asegurar la alcaldía, pueden producirse numerosos pactos electorales que podrían incluso arrojar algunas sorpresas o quitar ese puesto a los partidos que en principio obtuvieron mayor número de votos. Un caso concreto es el del municipio de Caso, donde los aliancistas consiguieron imponerse por un concejal a los comunistas. Sin embargo estos últimos pueden hacerse con la Alcaldía en caso de que los dos concejales socialistas le apoyen.

Los aliancistas son los que materialmente más Alcaldías podrían obtener en estos 21 municipios en función de los apoyos de otros grupos, aunque ello va a resultar muy improbable porque en la mayoría de esos apoyos pasan por el PSOE y el PCA, partidos muy distantes.

Exactamente los aliancistas necesitan de esos apoyos en quince municipios: Amieva, del CDS; Boal, del CDS y PCA; Cangas del Narcea, de casi todos; Caso, del PSOE; Colunga, del PSOE; Muros de Nalón, de los independientes; Noreña, del CDS; Onís, del PCA; Oviedo, del PCA; Peñamellera Baja, del CDS; Ponga, del PSOE; San Martín de Oscos, del PSOE; Santa Eulalia de Oscos, del PSOE; Soto del Barco, del CDS y PCA; y Vegadeo, de los independientes.

Hay municipios significativos donde AP necesita de apoyo o por lo menos de la abstención de algunos grupos, caso de Soto del Barco, un Ayuntamiento donde AP tenía un alcalde. Como puede observarse en estos municipios los pactos que necesitaría AP son casi «contra naturales», lo que prácticamente le hace imposible aspirar a ellas salvo algunos casos aislados, máximo teniendo en cuenta que la actitud del CDS se inclina hacia los socialistas.

Los socialistas pueden aspirar a doce Alcaldías de estas 21 en litigio. A excepción de Muros de Nalón, Santo Adriano y Vegadeo, los socialistas necesitan el apoyo de los comunistas y del CDS. Así en Cangas del Narcea, Degaña e Ibias los socialistas tendrían alcalde si los comunistas les apoyaran. En Onís y Oviedo bastaría que el PCA se abstuviera o votara a su propia candidatura. En Noreña y Soto del Barco necesitan el apoyo del PCA y CDS. Y en Peñamellera Baja y Amieva del CDS solamente. En Muros de Nalón y en Vegadeo necesitan el apoyo de los independientes. En Santo Adriano para vencer al candidato independiente a la Alcaldía, que es mayoritario, tendrían que recibir el apoyo de AP, cosa poco probable por no decir imposible. En Boal necesitan el apoyo del CDS o del PCA.

El CDS opta a tres Alcaldías. De sacarlas serían las únicas en toda Asturias, ya que por el momento no tiene ninguna asegurada pues no obtuvo mayoría absoluta en ningún municipio. En Santa Eulalia de Oscos para ganar necesitan irremediablemente el apoyo socialista. En Colunga y Ponga, donde tienen mayoría, les bastaría con que los concejales socialistas se abstuvieran o votaran a su candidatura.

El PCA es el partido que menos necesita de pactos. En los municipios donde consiguió la victoria lo tiene de forma absoluta. El único concejo donde necesita del apoyo de otros grupos es en Caso, donde Alianza Popular se impuso por un concejal a los comunistas. El PSOE con sus dos concejales puede decidir.